

Comunicado 023

“SI ABRAZAMOS A LA JEP, ABRAZAMOS LA PAZ”

Bogotá, 27 de febrero de 2019. “Presidente...presi-dente... no te vayas a olvidar que la Ley Estatutaria tú las tienes que firmar”. El canto era de casi un centenar de personas, la mayoría muy jóvenes, que desde el mediodía de hoy se pararon frente a la sede de la JEP a mostrar su respaldo incondicional a esta jurisdicción.

Y llegaron con telas blancas que poco a poco, como quien hace planas, fueron llenando con diferentes consignas: “No más falsos positivos”, “No más fosas comunes”, “Un abrazo vale más que mil palabras”, “La paz es necesaria”, “La JEP es especial” o “Amamos la paz”.

Un emotivo gesto que comenzó hace un par de días con una convocatoria a través de redes sociales. La invitación decía: “Hoy abrazamos a la JEP Colombia, la queremos viva y contando verdades”. Detrás estaba un grupo ciudadano llamado Abrazo a la JEP.

A las telas les sumaron palomas, que más parecían grullas, hechas en papel de diferentes colores, como amarillo, azul y verde. Otras fueron armadas con papel periódico: no importaba la forma ni el estilo, lo que valía era simbolizar la paz.

A medida que avanzaban los minutos, se iban uniendo algunos espontáneos que en ese momento atravesaban la calle. Y a la distancia, especialmente en Twitter, otros decían presente, como el usuario Henry Martínez: “No puedo estar allí hoy, pero apoyo el abrazo a la JEP, hoy y siempre, abrazar la JEP es abrazar la vida y la estabilidad de los acuerdos de la desmovilización de las FARC”.

Al movimiento también se unieron jóvenes desde otras ciudades, que distribuyeron fotos a través de las redes.



El acto, definido por sus organizadores como un “Abrazatón” (Abraza a la JEP), tuvo su momento más estremecedor cuando los ciudadanos hicieron una cadena alrededor del edificio, como si lo estuvieran entrelazando. Y cantaban: “Si abrazamos a la JEP, abrazamos la paz”.

Al mismo tiempo, algunos de los magistrados de la JEP salieron a la calle para saludar y estrecharse con los jóvenes entusiastas que jamás cesaron en sus coros. La presidenta de la Jurisdicción, Patricia Linares, fue quien lideró los agradecimientos y el respaldo: “Estamos muy agradecidos y espero que este sea el primero de muchos abrazos a la JEP”, dijo.

Y a los magistrados y a los empleados de la JEP se les sumaron diferentes abanderados de la paz, como Francisco de Roux, presidente de la Comisión de la Verdad; Luz Marina Monzón, directora de la Unidad de Búsqueda de Personas dadas por Desaparecidas o Bertha Fries, una de las víctimas del atentado del club El Nogal.

Las decenas de incondicionales seguían cantando: “Presidente...presi-dente... no te vayas a olvidar que la Ley Estatutaria tú las tienes que firmar”. A la vez entregaban volantes y un comunicado en el que invitaban a apoyar a la JEP a todo aquel que pasara por el costado oriental de la carrera Séptima.

Una de sus promotoras era Andrea Galindo, una psicóloga social, quien confesó que la convocatoria surgió tras un almuerzo entre un grupo de amigos que defienden la paz y que, a partir de ahora, esperan que surjan otras iniciativas similares como el Abraza a la JEP. Y mucho más ahora cuando está en manos del presidente, Iván Duque Márquez, sancionar la Ley estatutaria de la Jurisdicción.

¿Qué es la JEP?

Es el componente de justicia del Sistema Integral de Verdad, Justicia, Reparación y No Repetición, creado en el Acuerdo Final para la Terminación del Conflicto y la Construcción de una Paz Estable y Duradera. La JEP es un mecanismo de justicia transicional, creado en la Constitución Política, que tiene la tarea de investigar, esclarecer, juzgar y sancionar los más graves crímenes ocurridos en Colombia durante el conflicto armado y hasta el 1 de diciembre de 2016.